

Agenda-Treff am 4. Mai 2022, 17.30, in der Gretl

TOPs:

- (1) Ankommensrunde
- (2) Was tut sich bei der AgendaMargareten
- (3) Agenda-Gruppe „Fair FOR five“
- (4) Special Guest: Erik vom Grätzlsitz
- (5) Projektideen von Shwetha Nair
- (6) Ausblick

(1) Ankommensrunde

Was ist eure Frühlingsinspiration?

Gemüse in der Wohnung ziehen • im Frühling viel draußen sein • Gärtnern • Radfahren mit Kids
• schwimmen in der Donau

Neue Interessierte: Vor kurzem in den 5. Bezirk gezogen, arbeitet bei der Central European University (CEU) und möchte sich hier gerne in Umwelt-Projekte einbringen.

(2) Was tut sich bei der AgendaMargareten?

Klimateam: Margareten ist einer von drei Pionierbezirken, in denen das Projekt „Klimateam“ umgesetzt wird. Das Klimateam ist ein spannendes und innovatives Bürger*innen-Beteiligungsprojekt. Menschen die hier wohnen, können Ideen einbringen wie der Bezirk klimafitter werden kann. Eine Jury aus Bürger*innen wird anschließend Projekte auswählen, die ab 2023 umgesetzt werden sollen. Die AgendaMargareten ist Kooperationspartner vom Klimateam. Am 5. Mai organisiert die AgendaMargareten eine große Veranstaltung, die „Ideen-Werkstatt“, um gemeinsam mit interessierten Bürger*innen Ideen zu entwickeln. Bei einem bunten Programm kann man sich austauschen, informieren und experimentieren. Eröffnet wird die Veranstaltung von Stadtrat Jürgen Czernohorsky und Bezirksvorsteherin Silvia Jankovic.

→ Kommt gerne vorbei!

(3) Agenda-Gruppe „Fair FOR five“

Die Vorbereitungen für das Event im Filmcasino sind bereits in vollem Gange. Derzeit ist die Gruppe auf der Suche nach Sponsoren.

Geplant ist, einen Film über fair trade zu zeigen und den Abend bei fairem Essen und Trinken ausklingen zu lassen.

Die Gruppe hat bereits bei der Kulturförderung des Bezirks angesucht.

→ Tipp: Die CEU hat einen Fördertopf mit 1000 Euro für bürgerliches Engagement.

(4) Special Guest: Erik vom Grätzlsitz

Der Grätzlsitz ist eine Agenda-Gruppe im 4. Bezirk. Heute stellt Erik das Projekt vor:

- Der Grätzlsitz ist ein Verleihsystem für mobile Sitzmöbel am Elisabethplatz.

- Interessierte können seit Frühling 2021 kostenlos einen Grätzlsitz beim Kooperationspartner Obsthunger, einem Lokal am Platz, ausborgen.
- Die bunten Stühle können am Elisabethplatz flexibel aufgestellt werden. Je nach Bedarf, Personenanzahl, Schatten bzw. Sonne können die Sitzmöbel angeordnet werden. Wenn das Möbel nicht mehr gebraucht wird, wird es zum Ausleihort zurückgebracht.
- Um auf das Projekt „Grätzlsitz“ in der Nachbarschaft aufmerksam zu machen, lädt die Gruppe regelmäßig zu Kaffeekränzchen oder Veranstaltungen am Platz ein.
- Ziel ist, mehr Sitzmöglichkeiten im öffentlichen Raum zu schaffen.
- Der Grätzlsitz ist mittlerweile auch in den 6. Bezirk gewandert. Insgesamt gibt es derzeit 20 Grätzlsitze zum Ausleihen.
- Die größere Vision ist, den Grätzlsitz noch weiter auszuweiten. Und mehrere Ausleihstationen zu schaffen, ähnlich dem Konzept des Citybikes. Dafür hat Erik bereits einen Funding-Vorschlag für die Wirtschaftskammer erstellt.

(5) Projektideen...

- Sichtbare Bewässerungssysteme im öffentlichen Raum zur Bewusstseinsbildung
- Mehr Pflanzen auf der Terrasse des Wienflusses
- Guerilla Gardening, zB bei Gürtel
Info von AgendaMargareten: Derzeit ist ein neuer Gemeinschaftsgarten im 5. Bezirk in Planung; bei Interesse gerne mitmachen!
- Bienen auf Dächern plus Wasserstationen
→ Es gibt bereits an mehreren öffentlichen Gebäuden Bienenstöcke. Aber das wäre noch ausbaufähig.
- Lebensmittel vor dem Wegschmeißen retten
→ Hierzu gibt es bereits einige Initiativen, zB
<https://foodsharing.at/>
<https://toogoodtogo.at/de-at/>

→ Gerne unterstützt die AgendaMargareten bei der Konkretisierung einer oder mehrerer dieser Projektideen!

(6) Ausblick

- 5. Mai 2022: Ideenwerkstatt, 17.30 bis 19.30 im CREATIV CLUSTER
- Der nächste Agenda-Treff ist am 1. Juni, 17.30 bis 19 Uhr. Voraussichtlich in der Gretl.